



○明るく元気な子 ○よく考える子 ○ねばり強い子 ○心のゆたかな子

# 梅田小だより

http://www.ota-school.ed.jp/umeda-es/

第372号  
令和元年11月29日  
大田区立梅田小学校  
校長 甲斐 裕子

## 生きてゆくことの意味 問いかけるその度に 胸をよぎる愛しい人々の温かさ

校長 甲斐 裕子

先月の開校65周年記念音楽会では、両日で約1400名もの皆様にご参観いただきました。ありがとうございました。子どもたちは、開校を祝って、感謝と希望の気持ちを込めて歌い、演奏しました。温かい励ましのアンケートをたくさんいただき、子どもたちと共に、私たち教員もますます子どもたちのために頑張っていこうという気持ちを高めました。厚く御礼を申し上げます。

巻頭言の題名は、6年生が合唱した「いのちの歌」の最初の部分です。人は、誰でもかけがえのない命をもらい、親・地域の方々友達等々、たくさんの愛しい人々に大切に見守られ、生きていくことができるのです。そのことへの感謝の気持ちを表しています。「一人一人のかけがえのない命を大切に・尊重する」ことはすなわち人権尊重の精神に繋がります。

東京都教育委員会は、「すべての大人、子どもたちが、人権尊重の理念を正しく理解するとともに、思いやりの心や社会生活の基本的ルールを身に付け、社会に貢献しようとする精神をはぐくむことが求められる。そのために、人権教育及び心の教育を充実するとともに、権利と義務、自由と責任についての認識を深めさせ、公共心を持ち自立した個人を育てる教育を推進する。」と教育基本方針の第一に述べています。

12月は、特に“人権”のことを考えていきます。

- ★法務省では、12/4(水)～10(火)を人権週間としています。
  - ★大田区では、12/3(火)～10(火)に、池上会館で「人権啓発作品展」を実施します。代表児童の作品が展示されます。
  - ★本校では、12/2(月)～17(火)に、校内人権作品展を実施します。保護者会、学校公開等でご来校の際に、子どもたちの人権に対する思い、表現をご覧いただければ嬉しく思います。
- また、本校では、それに合わせて12/2(月)～6(金)を“生命尊重週間”としています。自分、友達、親、地域の方、一般の方、動物、植物等すべて命あるものを大切に思うことを学びます。

冒頭の「いのちの歌」の最後の歌詞を記します。本校の子どもたち誰もが毎日この歌詞のように学校生活を送ることができるよう、教職員一同、決して忘れず、温かく丁寧に指導してまいります。

♪本当に 大事なものは 隠れて見えない  
ささやか過ぎる 日々の中に かけがえない よろこびがある

## 12月の行事予定

日	曜	行事予定
1	日	校庭開放
2	月	全校朝会 委員会 ロング休み 生命尊重週間開始
3	火	
4	水	金管バンド発表 補習教室(5年) 研究授業(1年3組以外13時頃下校)
5	木	
6	金	読み聞かせ 色覚検査(4年希望者のみ) 生命尊重週間終了
7	土	金管バンド合同演奏会(アプリコ) 校庭開放
8	日	校庭開放
9	月	学年朝会 クラブ活動
10	火	安全指導 UHT(高)
11	水	児童集会 保護者会(1・2・3年) 補習教室(6年) 月曜時間割5時間授業(1・2年:4時間授業)
12	木	UHT(中)
13	金	読み聞かせ UHT(低)
14	土	特別時程 学校公開 体育・健康教育授業地区公開講座4校時 土曜補習教室(3・4・5年)
15	日	校庭開放
16	月	体育朝会(4・5・6年) 音楽朝会(1・2・3年) クラブ活動
17	火	保護者会(4・5・6年:5時間授業) UHT(高)
18	水	体育朝会(1・2・3年) 音楽朝会(4・5・6年) たてわりロング活動(5校時)
19	木	UHT(中)
20	金	読み聞かせ UHT(低)
21	土	
22	日	
23	月	社会科見学(5年)
24	火	駅伝壮行会 給食終了
25	水	終業式 午前授業 大掃除
26	木	冬季休業日開始 小学生駅伝大会
1/8(水)		3学期始業式

校内人権  
作品展

※UHT：梅田ハッピータイム  
※避難訓練：予告なしで実施

生活指導部 福嶋 将紀

12月の  
生活目標

## 学校を きれいにしよう

梅田小では昼休みの後、音楽が鳴ると清掃が始まります。玄関の床のマットを外し、ほうきで掃く姿。靴箱の靴を持ち上げミニほうきで掃く姿。教室からごみ捨てに向かう姿。短い時間ながらきばきと掃除をし、学校をきれいにしています。また、清掃も大切ですが、決まった場所に物をしまうことや手提げ袋などをフックにかけることも大切です。

学期の終わりに大掃除を行います。自分たちが生活している場所をきれいにすることで、新学期に向けて環境を整える気持ちのよさに気付かせたいと思います。

# ♪ 音楽会を終えて♪

音楽会実行委員 松井 真美

11月8日(金)と9日(土)の2日間、3年に一度の音楽会が行われました。「みんなの絆で笑顔と感動を届けよう」というスローガンのもとに、どの学年も一生懸命練習に取り組んできました。

音楽の楽しみは、曲や楽器の特徴を考え、歌ったり、演奏したりすることです。また、音楽は、その時一瞬のものであると考えます。人や場所、その時の気持ち等によって変わるからです。4年生「もののけ姫」では、美しいリコーダーの音色が合わさり、体育館中に響いていました。5年生「エルクンバンチェロ」では、ラテンのリズムにのって楽しそうに演奏する姿から元気をもらいました。6年生「いのちの歌」では、誰に対して歌いたいかを一人一人が考え、気持ちを込めて歌う姿に感動を届けることができたように思います。音楽を通して何かを伝えることができるのは素晴らしいことです。また、歌の最中に手拍子をして会場の人とともに手拍子をする学年もありました。みんなが同じ空間で一つの音楽を楽しむ素敵な時間となりました。

音楽会という大きな行事の成功を、これからの充実した学校生活へと繋げていきたいです。ご家庭での温かい励ましとご協力をありがとうございました。

## 遠足の感想 (3年生)



11月20日(水)、しながわ水族館と品川区民公園へ出かけました。公共のマナーやルールを守って移動することができました。また、現地では、水族館クイズに積極的に取り組んだり、イルカショーを見ました。さらに、公園で身近にあまり見られない大きな遊具で遊びました。子どもたちは、大勢の友達となかよく過ごし、すてきな思い出を作れたようです。

ぼくは、水族館で同じ班の友達と「シャークホール」という場所に行きました。サメが二匹いて、大きくてびっくりしました。イルカショーは、一番前の席で見ました。イルカがとんだら、水しぶきがかかって、冷たかったです。パーベキュー広場でお弁当やおやつを食べたあと、わんぱく広場でターザンロープやおにごっこ、かくれんぼをして、楽しかったです。

(1組 新田 義晴)

僕は班長になったので班のみんながついてこられているかを何度も確認しました。クラゲを見たり、ふれあい広場では魚を触ったりすることができました。僕が1番心に残ったのはイルカショーです。なぜかというといルカの声やイルカの大ジャンプを見ることができてすごいと思ったからです。しながわ水族館への遠足とても楽しかったです。

(2組 小川 哩生)

わたしは、しながわ水族館ではじめて知ることがたくさんありました。そのうちの一つはイルカショーで知ったことです。イルカの背びれが泳ぐときバランスをとるためにひつようだとはじめて知りました。ほかにも、イルカがじそく50キロで泳げることにすごくびっくりしました。イルカが音楽に合わせて鳴いているのを聞いて、すごいなと感動しました。

(3組 松浦 千紗)

水ぞく館で楽しかったのは、ドクターフィッシュのコーナーと、トンネル水そうです。手を入れたらドクターフィッシュがいっぱい集まってきて、手をそうじしてくれます。くすぐったかったけど、楽しいです。トンネル水そうは、魚のうらがわまで見られるから、おもしろかったです。エイの口みたいなところがよく見えました。

公園ではみんなでいっぱい遊びました。ローラーすべり台で、しゃがんだりすわったりしてすべったのが楽しかったです。また行きたいです。

(4組 佐柳 絢香)